



Tema 1:

Informe de la revisión entre pares sobre independencia de las EFS (Resumen)

- La independencia de las Entidades Fiscalizadoras Superiores (EFS) es crucial y clave para asegurar en cada país la buena gobernanza, la transparencia y la rendición de cuentas.
- Un estudio de la Iniciativa para el Desarrollo de la INTOSAI (IDI) reveló que en el año 2014, el 40% de las EFS tenían restricciones en su independencia, por impedimentos para acceder a reportes. En el año 2017, la situación empeoró ya que el 56% de las EFS de INTOSAI reportaron independencia restringida.
- Ante este panorama, la INTOSAI promueve acciones y un proyecto de independencia para las EFS. Entre las acciones adoptadas, se inició la Revisión de Pares en 7 organizaciones regionales de INTOSAI (Olacefs, Afrosai, Arabosai, Asosai y Pasai, Arosai y Eurosai) para analizar diversos aspectos, como el cumplimiento de los principios de INTOSAI y los niveles de independencia de las EFS.
- Los objetivos de esta Revisión de Pares fueron identificar deficiencias y proponer mejoras en lo relacionado a la independencia de las EFS y sus líderes, el acceso a la información, la autonomía administrativa y financiera, la transparencia y la rendición de cuentas.
- Uno de los casos expuestos fue el de Albania, cuyo titular de EFS ha informado la presentación de un proyecto para mejorar la independencia de su entidad, el cual ha sido discutido en su Parlamento y están a la espera del informe correspondiente.
- La independencia de una EFS es garantía para mejorar las auditorías y la calidad de la administración de las organizaciones públicas, así como contribuye al ahorro de recursos y a incrementar la credibilidad de las EFS en relación con los actores involucrados.
- En el caso de Bhután, monarquía democrática que limita con China e India, el titular de la EFS informó que tiene impedimento para realizar auditorías, sin embargo, han empezado a enviar auditores al campo para hacer seguimientos. Manifestó que el trabajo con INTOSAI ha permitido mejorar la calidad de sus reportes.
- Se agregó que el proyecto de independencia de la INTOSAI ha contribuido a difundir de manera colectiva la Declaración de México y la Declaración de Lima.
- Por último, el director general de la EFS de Eslovaquia y líder del trabajo de Revisión de Pares, manifestó que se ha realizado un exhaustivo trabajo en el todo el proyecto que promueve la independencia de las EFS.